
 

 
 

 

 

 Rolf Bohley 
TG Gönningen 
Schriftführer Tennis 
Bei den Lindenwiesen 47, 72770 Reutlingen-Gönningen  
Telefon: 07072/912506 Mobil: 0163/7605655 
Email: rolf.bohley@tggoenningen.de 

Fr 02.03.2018 Protokoll zur Abteilungsversammlung  

 
 Ort: Gaststätte „Rose“, Bronnweiler 

 Zeit: 19:40 Uhr – 20:45 Uhr 
 

 Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Bekanntgaben durch den Abteilungsleiter Siehe Absatz0 

2. Bericht des Sportwarts 

• Rückblick 2017 

o Es waren zunächst 7 Mannschaften gemeldet, aber die Damenmannschaft musste 

wegen Personalmangel abgemeldet werden. 

o U12 und die gem. Knaben-/Mädchenmannschaft haben mit viel Spaß gespielt, sind 

aber beide Tabellenletzte 

o Damen 60: Ebenfalls Tabellenletzte 

o Herren: Sehr erfolgreich, zum 2. Mal aufgestiegen 

o Herren 50: Mittlerer Tabellenplatz; größter Erfolg: Sieg gegen den als sicheren 

Meister erwarteten VfL Pfullingen 

o Herren 65: Tabellenzweiter, da krankheitsbedingt bei Spiel gegen den späteren 

Tabellenersten nur 3 Mann zur Verfügung standen 

• Ausblick 2018 

o U12 und gem. Knaben/Mädchen können nicht wieder gemeldet werden. 

o Damen 60, Herren, Herren 50 und Herren 65 wie im Vorjahr 

3. Berichts der Jugendwartinnen (vertretungsweise durch Wilfried Jakubietz verlesen) 

Siehe Absatz 11 

4. Bericht des Technikwarts (vertretungsweise durch Wilfried Jakubietz verlesen) 

Siehe Absatz 12 

5. Bericht des Kassenwarts 

• Stellt sein Amt zur Verfügung, falls sich ein Nachfolger findet 

• Kassenstand am 01.01.2017: 11050€ 

Kassenstand am 31.12.2017: 15484€ 

• Regelmäßige Einnahmen nahezu konstant, aber im Jahr 2017 weniger Ausgaben für 

Instandhaltung und Instandsetzung 

6. Bericht der Kassenprüfer (vertretungsweise durch Wilfried Jakubietz verlesen) 

Siehe Absatz 13 



 

 
 

 

7. Aussprachen zu den Berichten 

• Dauerthema Verschmutzung 

o Vorschlag: Modernisierung der Videoanlage, bessere Kamera zur Erfassung des 

dunkleren Bereichs  

o Zaun um die komplette Anlage wäre einzige sichere Möglichkeit, wurde aber vom 

Vorstand abgelehnt 

o Vorschlag: Schild „Privatgelände – Betreten verboten!“ 

• Jubiläums-Highlight: Festausschuss erforderlich 

8. Entlastung des Vorstandes und Vorstandswahlen, durchgeführt unter Leitung von Ralf 

Wössner: 

• Kassenprüfer Roland Vetter und Peter Nädele (beide abwesend):  

 Entlastung:  17 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Nein-Stimmen 

 Wiederwahl:  17 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Nein-Stimmen 

• Technikwart Wolfgang Walter (abwesend):  

 Entlastung:  17 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Nein-Stimmen 

 keine Neuwahl mangels Kandidaten 

• Jugendwartinnen Ulrike Epp und Tanja Walter (beide abwesend): 

 Entlastung:  17 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Nein-Stimmen 

 Wiederwahl:  17 Ja-Stimmen, keine Enthaltungen, keine Nein-Stimmen 

• Kassenwart Rainer Winter: 

 Entlastung:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

 Wiederwahl:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

• Sportwart Hannes Miehle: 

 Entlastung:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

 Wiederwahl:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

• Vorsitzender Wilfried Jakubietz:  

 Entlastung:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

 Wiederwahl:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

• Schriftführer Rolf Bohley: 

 Entlastung:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

 Wiederwahl:  16 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine Nein-Stimmen 

9. Verschiedenes 

• Dieter May kümmert sich um bessere Kamera für Videoanlage 

• Getränkeautomat ist defekt; Rainer Winter besorgt Informationen wegen eines 

gebrauchten Automaten 

• Getränkelieferant soll gewechselt werden 

• Nochmals Anzeigen wegen Platzwart in Blättle und Gea; Rolf Bohley kümmert sich 

darum 

• Eröffnung der Tennisanlage: Termin je nach Wetter 

 

  



 

 
 

 
10. Anhang 1: Manuskript Wilfried Jakubietz 

Liebe Tennisfreundinnen, liebe Tennisfreunde! 
Ich darf Euch alle recht herzlich zu unserer heutigen Abteilungsversammlung begrüßen und 
bedanke mich für Euer Kommen. 

Anträge sind keine eingegangen. Somit werden wir der Tagesordnung wie in der Einladung 
aufgeführt folgen. 

Jahresrückblick 2017 
Ich denke die Tennissaison 2017 ist gut verlaufen. Gravierende Unregelmäßigkeiten sind mir 

nicht bekannt und auch nicht übermittelt worden. Die Platzverhältnisse waren sehr 
zufriedenstellend, bis auf ein paar Linien die befestigt werden mussten. Wenn ihr solche 

Mängel feststellt dann dem jeweils Verantwortlichen sofort Bescheid geben, oder auch bei 
mir anrufen. Die Ergebnisse der einzelnen Mannschaften wird Hannes in seinem Bericht 
vortragen. 

Platzwart 
Nachdem Frank Völkl als Platzwart ausgeschieden ist, konnten wir Wolfgang Ziegler als 

Platzwart gewinnen.  Leider verlief die Kommunikation zwischen Dir und unserem Technikwart 
nicht immer so wie es sein sollte. Ich möchte mich bei Dir Wolfgang und Deiner Frau Elvira für 

Euer Engagement recht herzlich bedanken. Ich weiß Elvira, dass Du Wolfgang ab und zu 
tatkräftig unterstützt hast. Lasst Euch dieses kleine Präsent schmecken! 

Dank! 
Allen Mitgliedern die im Jahr 2017 wieder aktiv in der Abteilung Tennis mitgewirkt und 
mitgestaltet haben z. B. in der Kinder- und Jugendarbeit, den Organisatoren unserer 

alljährlichen Adventwanderung, unserem Platzwart und natürlich allen Vorständen, möchte ich 
hiermit recht herzlich danke sagen. 

Tennissaison 2018 –Ausblicke- 
Wahlen 

Da wir in den letzten zwei Jahren für mich keinen Nachfolger oder Nachfolgerin finden 
konnten, werde ich nochmals für zwei Jahre kandidieren.  

Bitte macht Euch Gedanken über meine Nachfolge in den nächsten zwei Jahren. Ich werde 
ganz sicher 2020 nicht mehr zur Verfügung stehen. 
Ein Nachfolger für unseren Technikwart Wolfgang Walter konnte bis heute nicht gefunden 

werden. In unserer letzten Vorstandssitzung hatten wir dann die Idee, dass wir die Funktion 
vorerst durch eine Gruppe von erfahrenen Mitgliedern ersetzen. Allerdings müssen wir eine 

feste Anlaufstelle finden. 
Da uns nun auch ein Platzwart fehlt, haben wir zwischenzeitlich schon eine Anzeige im 

Mitteilungsblatt veröffentlicht. Eine Rückmeldung ist bis heute nicht eingegangen. Wir 
überlegen diese Anzeige auch im GEA zu veröffentlichen. Dieser neue Platzwart könnte dann 

auch wesentliche Aufgaben des Technikwarts übernehmen.   
100-jähriges Jubiläum im Jahr 2019 
Die Vorbereitungen sind bereits in vollem Gange. 

Es wird eine Festschrift geben die die Vereinsgeschichte dokumentiert. Die Federführung hat 
hier Herr Prof. Paul Ackermann. Dazu sind die einzelnen Abteilungen aufgerufen einen 

historischen Ablauf der Abteilung zu erstellen mit entsprechenden Fotos. 
Wir, Dieter May, Rolf Bohley, Hannes Miehle und ich haben nun eine Vorlage erstellt und bei 

Herrn Ackermann eingereicht.  
Die Rückmeldung war sehr positiv und ich hoffe, dass trotz der Vorgaben von nicht mehr als 

5000 Satzzeichen ohne Fotos das meiste übernommen wird. 



 

 
 

 
Herr Walter Schöllkopf wird einen Jahreskalender erstellen mit Fotos aus dem aktiven 

Abteilungsgeschehen. Die Fotos dafür habe ich schon zusammengestellt und werde sie noch 
nachreichen. 

Über den Jahresverlauf 2019 sollen die Abteilungen diverse Highlights anbieten. Wir haben 
uns überlegt eine Kombination aus Tag der offenen Tür mit Schnuppertraining und 
Sommerfest anzubieten. Vorschläge hierzu werden gerne noch angenommen. 

An einem Festwochenende im Oktober wird ein großes Zelt aufgestellt.  Am Freitagabend 
05.10. wird die Gruppe „Saso Avsenik Slowenien“ engagiert. Am Samstagabend, 06.10.  

soll evtl. „Dieter Thomas Kuhn“ auftreten oder eine SWR 1 Party stattfinden. Am Sonntag, 
07.10. ist ein Familientag geplant. 

Platzsanierung 
Wie jedes Jahr steht natürlich zuerst die Platzsanierung im Vordergrund. 

Dieses Jahr sind wir gespannt, in welchem Zustand die über den Winter mit Folie 
abgedeckten Plätze sind. 
Wir möchten dieses Jahr mit der Platzsanierung wieder rechtzeitig beginnen, sofern es die 

Wetterlage zulässt.  
Die Termine für die Arbeitseinsätze: 

Fr 06.04.2018 ab 15:00 Uhr / Sa 07.04.2018 ab 09:00 Uhr 
Fr 13.04.2018 ab 15:00 Uhr / Sa 14.04.2018 ab 09:00 Uhr  

Getränkeautomat 
Dankenswerter Weise wird Jürgen Weber wieder die Aufgaben um den Getränkeautomat 

übernehmen.  
Sollte der Automat mal wieder streiken, dann kann jedes Mitglied, das einen Schlüssel für die 
Tennisanlage besitzt, den Getränkeautomaten selber bedienen. Der Schlüssel für den 

Getränkeautomaten hängt am Schlüssel für die sanitären Einrichtungen. Also, eigenen 
Schlüssel in das Schloss stecken und Getränkeautomatenschlüssel verwenden.    

Breitensport 
Wird der Freitagtermin noch von Interessenten oder Neumitgliedern wahrgenommen? 

Brauchen wir das Angebot Breitensport überhaupt noch? Bitte Gedanken machen! 
Schlusswort 

Zum Schluss möchte ich im Voraus schon allen danken, die durch ihren persönlichen Einsatz die 
Abteilung Tennis wieder mitgestalten und mitwirken werden und wünsche Euch allen eine 
erfolgreiche und verletzungsfreie Tennissaison 2018! 

Ich übergebe jetzt an unseren Sportwart Hannes für seine Berichterstattung! 
11. Anhang 2: Bericht der Jugendwartinnen  

Tanja hat sich und Ulrike entschuldigt. Sie selber ist krank und Ulrike beim Skifahren. 
Mannschaften waren letztes Jahr gemeldet. Dieses Jahr wurden keine Mannschaften 

gemeldet, da die Altersgruppen nicht zusammenpassen. Alternativ dazu werden 
Freundschaftsspiele mit anderen Tennisvereinen organisiert, an denen dann alle 
Altersgruppen teilnehmen können. Der offene Montag wird weiterhin angeboten da er auch 

sehr gut angenommen wird. Zu den Schnupperterminen die wieder stattfinden, wird 
rechtzeitig eingeladen. 

12. Anhang 3: Bericht des Technikwarts  

Wolfgang kann heute nicht kommen und hat auch keinen Bericht übermittelt, was ich 
telefonisch auch nicht mehr gefordert habe. Seine Gründe sind bekannt, Zeit und mangelnde 

Bereitschaft zur Mitarbeit durch die Mitglieder! 
 



 

 
 

 
13. Anhang 4: Bericht der Kassenprüfer 

Roland hat sich und Peter Nädele telefonisch entschuldigt und mitgeteilt, dass er und Peter 
Nädele die Kassenprüfung satzungsgemäß durchgeführt haben und alles top in Ordnung 
war. 


